

Proposition de Loi
24ème parlement des enfants

Proposition de loi
visant à améliorer la parité dans le sport

présentée par

Aramaÿs ALUC-KATCHIKIAN, Raphaël AUDOLY, Zakaria BOUJNAN, Kézia CHABERT, Mathilde CHATELLIER, Elaïa DUBOIS, Elias FITOUSSI, Soûnna FONTAINE, Marie-Ameena HAMMOUMI, Saël HAUQUIN, Eden ITOUA-IMONGUI, Alya KATANI, Lily KOECHLIN, Elliott LAVOLEE, Alexandre MORISSEAU, Lucien NGWE, Ibtissem OTMANE, Arthur OULD BOUALI, Chanidapa POOMTHANAKYTTHAUSONG, Théo PASTOR, Ewan RIVIERE, Louis ROMESTAN, Côme SPIELMANN, Laurine TIL, Zoé VILLA, Amel ZOUAD.

de la classe de Madame DELRIEU, école POINCARE, DEUIL LA BARRE, VAL D'OISE

Exposé des motifs :

Mesdames, Messieurs,

Le sport est historiquement et culturellement de genre masculin. Si le principe de l'égalité entre les hommes et les femmes est collectivement bien accepté, dans les faits son application n'est pas si simple. La dernière coupe du monde de football féminine a mis en exergue beaucoup d'injustices.

Si la politique sportive en faveur des femmes a donné lieu à de belles avancées, il reste donc encore des progrès à accomplir en matière d'égalité liée au genre.

Pour commencer, pourquoi a-t-on besoin de préciser le genre d'une compétition uniquement si elle est féminine ? En effet, on dit par exemple, « Coupe du monde » pour les hommes alors qu'on précise « coupe du monde féminine » pour les femmes.

De plus, le sport a besoin de plus de femmes, d'entraîneuses afin d'évoluer vers plus de parité. Elire davantage de femmes aux postes à responsabilité dans les fédérations sportives contribuerait à développer le sport féminin. Aujourd'hui, seuls 24% de ces postes sont occupés par des femmes.

La pratique d'un sport est importante pour la santé et permet de véhiculer des valeurs morales, comme l'égalité hommes/femmes. Un slogan repris dans les médias, à la manière de « 5 fruits et légumes par jour » (qui a démontré son efficacité), pourrait être proposé par le ministère de l'égalité hommes/femmes.

A la veille d'un grand événement sportif comme les jeux olympiques 2024, informer sur l'importance de la parité dans le sport nous semble indispensable. Notre école, labellisée Génération 2024, notre commune, labellisée Terre de jeux 2024, nous apportent leur soutien.

Article 1er

L'adjectif masculin ou féminin est systématiquement ajouté au nom des compétitions sportives françaises.

Article 2

Au moins 40% de femmes sont les membres des bureaux des fédérations sportives, afin de tendre vers une future parité.

Article 3

Le slogan « Bouger pour l'égalité » est repris dans un spot publicitaire sur les chaînes publiques.